



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

L'archevêque Gabriel et l'évêque Matthieu ont présidé les célébrations de la fête patronale de la cathédrale patriarcale de New York



Service de communication du DREE, 21.12.2025. Le 19 décembre 2025, mémoire de saint Nicolas, la Divine Liturgie a été célébrée à la cathédrale patriarcale Saint-Nicolas à New York par l'archevêque Gabriel de Montréal et du Canada et par l'évêque Matthieu de Souroge, administrateur temporaire des paroisses patriarcales aux États-Unis et au Canada.

Les hiérarques avaient pour concélébrants l'higoumène Nicodème (Baliasnikov), secrétaire par intérim des paroisses patriarcales, le prêtre Mark Rachkov, directeur de la chancellerie des paroisses patriarcales, ainsi que des clercs de la cathédrale et de paroisses locales.

Au cours de la lecture des Heures, l'évêque Matthieu a ordonné sous-diacre Anthony McCain, lecteur

de l'église Saint-Innocent-d'Irkoutsk à Redford (État du Michigan), et Oleg Krouz, lecteur de la cathédrale Saint-André de Philadelphie (État de Pennsylvanie). Pendant la Liturgie, l'évêque Matthieu a ordonné le sous-diacre Oleg au diaconat.

Après la communion aux Saints Dons du Christ, les archipasteurs et le clergé ont chanté le mégalynaire de saint Nicolas devant l'icône du saint vénérée à la cathédrale.

À l'issue de l'office, l'évêque Matthieu a chaleureusement salué l'archevêque Gabriel, ainsi que le clergé, les paroissiens et les hôtes de la cathédrale, à l'occasion de la fête du saint patron céleste de la cathédrale des paroisses du Patriarcat de Moscou aux États-Unis.

« Saint Nicolas est un exemple inégalé pour tous les hiérarques de l'Église du Christ. Pour nous, membres du clergé exerçant notre ministère en Amérique du Nord, l'un des dignes imitateurs du service sacrificiel de saint Nicolas est, bien entendu, le bâtisseur de cette cathédrale et grand hiérarque de l'Église orthodoxe russe, saint Tikhon, patriarche de Moscou et de toute la Russie, dont nous avons commémoré tout au long de l'année écoulée le centenaire du trépas », a notamment déclaré l'évêque Matthieu. Pour conclure les célébrations dédiées au centenaire du décès de saint Tikhon, en accomplissement de la bénédiction de Sa Sainteté Cyrille, patriarche de Moscou et de toutes les Russies, Mgr Matthieu a fait don au diocèse du Canada de l'Église orthodoxe russe hors-frontières d'un reliquaire contenant une parcelle des saintes reliques de saint Tikhon. Cette relique, transmise par le primat de l'Église russe en avril 2025, est passée par de nombreuses églises et monastères orthodoxes, où les fidèles ont pu prier le patron céleste de l'Amérique du Nord. « Aujourd'hui, nous vous remettons ce don patriarchal, cher archevêque Gabriel, pour qu'il demeure en permanence sur le territoire du diocèse du Canada ».

En réponse, l'archevêque Gabriel a demandé de transmettre à Sa Sainteté le patriarche Cyrille la gratitude du clergé et des laïcs du diocèse pour ce don inestimable, et a également félicité l'évêque, le clergé et les paroissiens de la cathédrale Saint-Nicolas à l'occasion de la fête patronale.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/93863/>